
01fuk 能美モニタ－【淀川】 

10 月 モニタレポ－ト 担当出張所 福島出張所 

担  当  区  間 
右岸 

河口(矢倉緑地を除く)～国道２号淀川大橋(右岸 0.6～4.8Km) 

モニタ－実施日時 
令和元年 10 月 7 日(月)10 時頃～12 時頃   

令和元年 10 月 26 日(土)14 時頃～16 時頃   

天        候  晴れ(10/7)  晴れ(10/26) 

(見出し) 『下流端～上流端』 

10/7 

・小型ヨット、釣り、散歩をしている人々が、河川及び河川敷で楽しんでいた。 

・秋らしい風が吹いており、草むらには秋の虫の声、堤防には秋の花も見られるようになった。 

・サヨリを釣っていた人が「もう 20 匹くらい釣れたので自分が食べるには十分釣れた、近所の人に配る

にしても淀川で釣れた魚は敬遠する人が多い」とのこと。 

・淀川大橋下流 50m 位のところで、腐臭がしたので探すとボラの死体が見つかった。 

 

10/26 

・水門下流の堤防敷で、ドラム、ギタ－を楽しんでいるグル－プを初めて見た。 

・環境調査中の腕章を付けた 3人が、河川に住む生物を調査していた。 

・野球をしている 100 人位の小中学生がいた。 

・草むらからは、コオロギの声がたくさん聞こえた。 

 

 



(内容) 

１．地域住民等から受けた河川整備、河川利用又は河川環境に関する要望・意見について 

(釣り人の要望が 2件) 

・水門の上流、下流の高水敷に自転車を止めて釣りをしている人から、自転車を降ろすのに苦労

するし道も悪いので、自転車を降ろす道と高水敷を走れる道を造って欲しいとのこと。 

 

・淀川大橋下流で釣りをしている人から、高水域に自転車が入れないので、道路から梯子を使っ

て降り、自転車は道路に止めて釣りをしているが、釣り仲間から道路に自転車を止めておくと

無くなる話を聞くので、川の近くに自転車を止めて釣りをしたいので、高水敷に自転車が通れ

る道を造って欲しいとのこと。 (写真は 9月分モニタ－で報告済み) 

 

上記 2件について確認のため、高水域の草の中のガダガタ道を自転車を押して通ってみたとこ

ろ、道悪及び服は汚れて大変苦労した。新しく道ができたら川に近くて気持ちいいかなと感じ

た。 

 また、上記 2か所については、動物が生息している形跡もないし、見かけたこともないの

で、仮に自転車道を作っても、動物の生態系への悪影響はないものと思われる。 

                                               

２．河川環境・利用上の障害となるような事象について 

  ・ボラの腐乱死臭。 

 

３．ゴミ等の投棄・河川の流水や施設の異常について 

  ・異常は見当たらなかった。 

  

４．外来生物・野犬・集団化した猫・施設へのいたずら、焚火、危険迷惑行為、ゴルフ、ラジコン飛

行機、オートバイの進入、自転車の暴走、迷惑駐車、無許可工作物について 

   ・外来生物・野犬・集団化した猫は、全く見当たらない。 

      ・迷惑行為をしている人も見当たらない。 

 

５．不法投棄、利用者のごみ、犬のふん、本流・支流の水質異常、施設等の異常、看板の異常、柵等

の異常、施設内への部外者の侵入、工事現場の仮設材の異常、小動物の巣穴、施設に悪影響を及

ぼす動物について 

   ・焚火禁止の立て看板が、淀川大橋下流 20m のところで見つかったが、漂着物の中にあったの

で誰の目にも止まらない。 

   ・河川・河川敷及び施設等に異常は見当たらなかった。 

 

 



６．河川利用の状況、河川内動植物の変化、河川水質の変化について 

   ・水の色は薄緑色で、透明度は高く水質の変化はなさそう。(30 ㎝程度なら底が見える。10/7) 

・河川の流水が大変濁っていて、透明度はゼロであった。(10/26) 

     

７． 河川管理者への連絡が必要だと判断した事象について 

[川に魚が浮いている。魚や鳥などの生物が大量に死んでいる。不審物を発見した。河川利用者に

危険が及ぶ恐れのある事象について] 

 

  ・淀川大橋が大水で冠水したら。 

堤防の高さより低い淀川大橋を超えるような大水が出たら、堤防と堤防の間の国道 2号線上

から、堤防が決壊したかのように大量の水が流れ込み、付近の住民に被害が出るのではと思い

ます。 

    ちなみに、神崎大橋と国道 2号線の接点には、防潮扉が設置されています。 

 

８．河川愛護や美化などについて、地域住民の方との普及啓発に努めたこと。 

   ・無し。 

 

 

参考写真 

ヨットを楽しんでいた。 10/7 

 

 

 

 

 

 

 



淀川大橋下流にあった看板 10/7        ボラの腐乱死体 10/7 

 

    

 

             鵜                   サギ 

                                              

 

 

音楽を楽しんでいた。 

 



 

ここに自転車道を作って欲しいとの要望(水門より上流域)  と  (水門より下流域) 

 

   

   

 

 国道 2号線を超える大水が出たら、堤防と堤防の間から水が入ってくるのでは? 

 

 

 



（意見・感想・処置等） 

 １０月モニター報告ありがとうございます。 

 淀川は、過去２０－３０年前と比較すると、かなり綺麗になってきましたが、報告にありますように

いいイメージを持ってない方が多いのは事実で、これから地域住民の方々からもいいイメージを持って

もらえる淀川になればと思っています。 

 国道２号線の淀川大橋は、ご報告がありましたとおり堤防上（堤防天端）よりかなり低いため回転式

の陸閘を設置しております。昨年の台風２１号では橋の北側（右岸側）で現実に橋上より約２０ｃｍ高

潮で水位が上がりましたが陸閘閉鎖の効果で大阪市内への浸水を防げました。 

 

平成３０年９月 台風２１号接近時の淀川陸閘閉鎖状況 

 

  

 １０月に入り寒さと暖かさの寒暖の差が大きくなってきました。体調管理には気を付けてモニター活

動を行ってください。 

 


